

DIARIO DE CASTELLON,

PERIÓDICO LIBERAL INDEPENDIENTE.



AÑO I.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Redaccion y Administracion: Medio, 53, bajos,
donde se ha de dirigir la correspondencia y re-
clamaciones.

Jueves 9 de noviembre de 1876.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos, á precios conven-
cionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real lí-
nea. Defunciones y aniversarios, 15rs. uno.

Núm. 171.

Despachos telegráficos.

Madrid, 7.—Los diputados demócratas han conferenciado con Castellar.

El general Martínez Campos ha renunciado á la diputacion por el distrito de Sagunto.

Se ha resuelto que las preguntas é interpelaciones continúen reservadas para los sábados.

Madrid, 7.—El Sr. Leon y Castillo ha atacado en el congreso al gobierno al cual ha calificado de inconstitucional.

Paris, 6.—El cardenal Franchi reemplazará al cardenal Antonelli.

Los sérvios están descontentos de los rusos y parecen desear ahora sinceramente la paz.

Los softas de Constantinopla han dado una serenata á Klapka en agradecimiento de la actitud de los húngaros.

Marsella, 6.—La conferencia de las potencias se ha aplazado hasta dentro de quince dias.

El ayuntamiento de Marsella ha sido elegido por 23.000 votos. Se han abstenido de ir á las urnas 33.531 votantes.

Paris, 6.—M. Greindl ha sido nombrado secretario general del Rey de los belgas. El baron de Retteurs, consejero de legacion en Paris, sucederá á M. Greindl en la comision referente á la realizacion de los proyectos del Rey sobre el Africa central.

Van á entablarse negociaciones para un arreglo directo entre Turquía y Rusia con objeto de hacer inútil la conferencia. Un alto empleado turco irá el domingo á San Petersburgo.

Paris, 7.—El cardenal Antonelli ha legado al Vaticano su coleccion de objetos preciosos.

Hoy se verifica en los Estados Unidos la eleccion de presidente de la república. Hay agitacion electoral en el Sud. Se espera el triunfo del candidato demócrata M. Tilden.

EMPLEO DEL ASFALTO

Á CONSECUENCIA DEL EMBELLECIMIENTO DE LAS CIUDADES EN FRANCIA.

El movimiento que inclina á todas las ciudades á engrandecerse al propio tiempo que á embellecerse, ha desarrollado considerablemente el empleo de ciertos materiales en parte abandonados hasta estos últimos años. Cuéntase entre aquellos como el más interesante sin género alguno de duda, el asfalto. ¿Quién le conocia hace veinticinco años? Únicamente al-

gunos sábios que tan solo le consideraban como un producto de laboratorio. Hoy dia es uno de los elementos más indispensables para la conservacion de vias, y tan identificado está con ellas, que en general al hablar de aceras, insensiblemente acude á nuestra imaginacion la idea del asfalto.

En algunas ciudades lejanas, lugares de produccion del asfalto, se encuentran aun aceras, cuyos materiales son, como si dijéramos, prestados por los recursos locales: así sucede en el Mediodia, y en general en poblaciones cuyos rios contienen en sus orillas guijarros: en Marsella tenemos las feas aceras de adobes de cal, que si bien ya algo en desuso, sin embargo, hoy dia continúan empleándose. Pero con todo, gracias á los medios de locomocion de que hoy se dispone, el asfalto comienza á sacar, por decirlo así, de su yacimiento á las poblaciones más alejadas. No hay duda alguna que pasará en breve á destronar en todas partes, como lo ha hecho en Paris y Lyon, por ejemplo, los antiguos sistemas de aceras que están reñidos con la armonia del embellecimiento de las ciudades.

En Paris es donde ha llegado el asfalto al más alto grado de su desarrollo: introdujose allí por los años de 1838 (1) y sucesivamente fué apoderándose de todas las superficies de calles destinadas únicamente para servicio de los peatones. Más adelante apoderóse tambien de una gran parte de las calzadas, y los 80 ó 100.000 metros cuadrados que actualmente ocupa, nada dejan que desear. No es nuestro ánimo deslindar en este artículo la ventaja del asfalto comprimido, y si solo limitarnos á tratar de las aceras asfaltadas en general.

Es la materia que más frecuentemente se ve trasportada por las calles de Paris en calderas ambulantes, y tiene por base un mineral de formacion geológica tan curioso y poco conocido hoy como hace veinte años. Vamos á dar una descripcion rápida, tanto de este cuerpo como de las diferentes operaciones y manipulaciones por que tiene que pasar, antes de llegar á estar en disposicion de ser extendido, digámoslo así, en el piso de las calles y paseos.

En algunas comarcas, las ménos por cierto, y en terrenos calcáreos, se encuentran bancos de carbonato de cal impregnados de un betun nativo en la proporcion de 7 á 8 por 100. Estos bancos, cuya dimension viene á ser de 1 á 7 metros, se explotan, como se hace con el morrillo, en bloques, que reducidos á polvo y sometidos á una coccion durante algunas horas,

(1) En la misma época se introducía tambien en Lyon, y desde entonces esta poblacion no ha tenido otro sistema de aceras.

mezclados al efecto con cierta cantidad de betun que obra como fundentes, producen una pasta negra conocida con el nombre de *mastic asfáltico*. Con este mastic se forman panes ó pequeños prismas que se llevan á los trabajos para volverlos á fundir de nuevo y extenderlos sobre las aceras.

Recordamos que hace pocos años en Paris, la refundicion, si se nos permite esta frase, de los panes ó prismas del mastic, se hacia en el mismo sitio ó calle donde habia de emplearse el asfalto, en calderas cuya forma y olor nadie habrá olvidado todavia. La administracion municipal, convencida de los inconvenientes que resultaban para el público á causa de tan molesta operacion, impuso á los contratistas de asfalto la obligacion de hacer esta operacion en parajes alejados del centro.

Cuando la materia está dispuesta para ser derretida, es solo cuando se le coloca en las dichas calderas ambulantes que todo el mundo ve circular por las calles y que se llevan al paraje donde ha de emplearse la materia que contienen.

La industria del soldado en asfalto ha tomado proporciones considerables en Paris. La apertura de nuevas calles y la reforma de las antiguas le abren un gran porvenir en el mundo de la civilizacion y los adelantos. Tambien ha dado vida á industrias análogas parásitas, que bajo su nombre, y merced á su bajo precio, han conseguido alguna vez suplantarla. Se fabrica, en efecto, con minerales calcáreos ordinarios y betun, una materia conocida con el nombre de *betun ficticio* y que engaña fácilmente por la semejanza que tiene con el mastic de asfalto natural: las materias de que se compone se encuentran fácilmente por todas partes, y no teniendo, como las del asfalto natural, que soportar los gastos que ocasionan los trasportes, acarreos y demás, el *producto contrahecho* puede darse á más bajo precio, engañando á los más. Mientras el asfalto natural tiene de duracion de veinte á veinticinco años, el *betun ficticio* al cabo de dos ó tres se grietea y se destruye.

La administracion municipal de Paris, la de Lyon y casi todas las grandes administraciones públicas, se han puesto en guardia á fin de evitar este mal, exigiendo que los prismas de asfalto, al parecer para los trabajos lleven la marca de las minas de Seissel (una cruz de Malta con una C y una P en sus brazos). Ha sido, en efecto, el medio más eficaz de evitar falsificaciones en unas materias que tanta semejanza tienen entre sí.

La administracion municipal de Paris ha admitido el asfalto natu-

ral, con exclusion de todo otro material, para los trabajos que le son peculiares. Para avenirse á las leyes y reglamentos sobre la materia, esta administracion debe dejar en ciertos casos al propietario en libertad de elegir el sistema de aceras que más le convenga. Esta tolerancia, excelente como tal, presenta sin embargo un inconveniente contra el cual el propietario debe estar prevenido.

Por ejemplo: una acera, cualquiera que sea su naturaleza, una vez terminada, pasa su conservacion á cargo de la villa, y el propietario, despues de haber hecho los primeros gastos, no tiene que ocuparse de nada más. El propietario en tal caso podría inquietarse por lo que pudiera costarle el establecimiento de su acera en cuestion, pero no de la conservacion de aquella, puesto que:

Un metro cuadrado de acera en asfalto natural cuesta de instalacion 24 rs.

Un metro cuadrado de acera en losas de granito cuesta de instalacion 92.

Como el municipio toma á su cargo un sexto del gasto de las aceras en asfalto y un tercio de las de granito, queda de cuenta del propietario:

Un metro cuadrado de asfalto 20 rs.

Un metro cuadrado de granito 60 rs.

Es decir, tres veces más por el granito que por el asfalto, y sin ninguna ventaja para el propietario.

Las principales minas de asfalto natural son las de Pyrimont-Seissel y Val, de Traves (Suiza). Ambas son propiedad de la Compañia general de asfaltos, concesionaria de los trabajos de la villa de Paris, de Lyon y de la mayor parte de los servicios públicos.

La ciudad de Paris encierra alrededor de 1.000.000 de metros cuadrados.

Aceras en asfalto natural derretido 900.000 metros cuadrados.

Calzadas en asfalto natural comprimido 100.000 metros cuadrados.

La mayor parte de estos trabajos se han venido ejecutando de 10 años á esta parte.

La décima parte de la superficie total es levantada y colocada de nuevo todos los años.

Tal es, en pocas palabras, la situacion de la *Industria de asfaltos* de Paris.—J. Purkiss.

La sesion de esta tarde del congreso ha sido interesante. Despues de las intencionadas preguntas de los Sres. Nuñez de Arce y D. Venancio Gonzalez acerca del arbitrario criterio de los tribunales de imprenta y del empréstito de Cuba,

el Sr. Leon y Castillo anunció una interpelación sobre la dictadura y sobre la violación innecesaria de la constitución elaborada por el gobierno.

Mañana se reúnen los amigos del Sr. Santa Cruz, quien continúa en sus propósitos de desorientar á los disidentes que siguen al señor Alonso Martínez. Están invitados todos los diputados y senadores que, procedentes del partido constitucional, han apoyado al gobierno durante la anterior legislatura y contribuido á formar la constitución de 1876. Esta noche se reúnen los parciales del Sr. Alonso Martínez para discutir si deben ó no responder satisfactoriamente á la invitación del Sr. Santa Cruz. Algunos opinan porque se le dirija una epístola, en la cual se niegue autoridad á aquel senador para convocar á los disidentes sin conocimiento de la junta directiva.

El presidente del Consejo de ministros ha empezado por manifestar que acababa de leer en el senado un proyecto de ley levantando la suspensión de garantías, y que por esta razón no podía el gobierno contestar á la interpelación hasta tanto que fuera discutido en el senado el indicado proyecto. Parecía natural que el señor Cánovas, comprendiendo lo escabroso de la cuestión, no pretendiera dar más explicaciones, que necesariamente habían de provocar un debate largo; pero no lo ha hecho así, y con una gran inesperienza, propia del Sr. Romero Robledo, ha entrado en el fondo del asunto, declarando que no es exacto que prometiera la publicación del decreto suspendiendo las garantías constitucionales, extendiéndose en otros argumentos para justificar la dictadura que ejerce el gobierno.

El Sr. Leon y Castillo se aprovechó del tropiezo del Sr. Cánovas, y prestando que él no había provocado el debate, ha pronunciado un largo y violento discurso, en el que ha tratado la dictadura bajo distintos puntos de vista.

El día 18 se celebró en Constantinopla con desusada animación la gran fiesta musulmana del Bairam; reúne esta festividad el doble atractivo de ser el día de los regalos y felicitaciones, viéndose con este motivo las calles de la hermosa Stambaul frecuentadas por numerosos mensajeros que llevan los presentes en bonitas cajas y jaulas, que encierran los pájaros á que tan aficionados se muestran los turcos. El sultán visitó la mezquita de los seis minaretes de Achmed, acompañado del mismo cortejo que le siguió en la famosa ceremonia de la investidura. Dos días antes del Bairam tiene lugar la fiesta del *Cadir Giredjessi*, en cuya noche ofrece la Valide al sultán una nueva esposa, habiendo correspondido este año tan señalado favor á una encantadora circasiana de cierta ilustración.

Crónica local y general.

La «Gaceta» de ayer publica un decreto dando de baja en el ejército al brigadier La Guardia, por haberse ausentado de Madrid.

En el mes de junio de 1877, se celebrará en Inglaterra con grandes fiestas el 400 aniversario de la introducción de la imprenta en el Reino Unido. Ya se ha constituido la comisión encargada de tomar las primeras disposiciones para la organización de esta festividad que promete ser muy lucida.

La feria puede darse por terminada, pues ya son pocos los feriantes que no han abandonado nuestra población.

No era un mito el Sr. Nacher, como maliciosamente había creído el público castellanense. El tenor de nuestra compañía de zarzuela, es realmente de carne y hueso y anteanoche pudimos cerciorarnos de esta verdad, viéndole aparecer en el palco escénico en *Los comediantes de Antaño*.

Esta zarzuela puesta en escena por primera vez en nuestro teatro, pertenece al mismo género que los *Diamantes de la Corona*, *Jugar con fuego* y *Catalina*, y como aquellas contiene excelentes piezas musicales, que indudablemente habrán conquistado justa fama á sus autores en otros teatros y que en este sólo pudieron ofrecernos un débil reflejo de su valor intrínseco. Excepción hecha de la señora Llorens, que cantó con pasión y gusto su difícil papel de aldeana, y de algunas segundas partes que también se esforzaron por agradar al público, los restantes, recitaron su papel como aquel que trata de salir pronto del paso, figurando entre estos, y en primera línea, el Sr. Nacher, que ni declamó, ni cantó, ni estuvo en su centro dos minutos.

Bien comprendemos que la emoción de verse por primera vez ante un público y no saber muy bien su papel, son circunstancias poco favorables para que el Sr. Nacher, pudiera lucir sus dotes lírico-dramáticas, pero de todos modos y aun prescindiendo de estas causas que el indulgente público castellanense dispensa siempre, el Sr. Nacher, no llegará jamás á la altura de primer tenor si ha de cumplir con brillantez su difícil cometido.

Pudieran ser estas apreciaciones algunas tanto aventuradas, y esperaremos que el señor Nacher nos desmienta en la primera ocasión.

En general el primero y segundo acto, salvo algunos incidentes, entretuvieron al público, pero en el último sea á instancias de algunas partes ó sea ya de propósito, nos parece que á la zarzuela se le dieron algunos cortes que hicieron que aquella decayera notablemente.

La entrada, un lleno casi completo.

Parece que se ha dispuesto por la comisión provincial, que se aumente un claró al que hoy existe en el puente de la carretera de Nules á Villavieja, con objeto de evitar las inundaciones que el desbordamiento del barranco de la Serroleta producen en Nules.

Ayer debió efectuarse la operación de comprobación de los medidores de las acequias de la Plana, y al efecto estaban citadas las personas facultativas que debían tomar parte en aquella operación; pero según hemos oído asegurar, anteayer se produjeron algunas dificultades por uno de los pueblos interesados, á causa de las cuales, se dió orden de suspender la operación mencionada, convocándose para hoy á aquellos, á fin de discutir el medio de que no se dilate la resolución de tan importante asunto.

Por la junta directiva de aguas de la Plana, ha sido admitida á D. José Bigné la dimisión del cargo de depositario de fondos generales de aguas, que tenía presentada desde 1873, y nombrado en su lugar, D. José Juan Muñoz, actual depositario de fondos del excelentísimo ayuntamiento de esta capital.

También parece que por la misma junta, se ha acordado que se suspendan por ahora, en atención á lo avanzado de la estación, los trabajos facultativos que se están llevando á efecto en la cuenca del Mijares, relativos á la formación de planos de los terrenos que riegan de este río.

El nuevo gobernador de esta provincia D. Francisco Villar, que según nuestras noticias está dotado de relevantes prendas personales, es de procedencia moderada. Esta circunstancia la interpretan algunos en un sentido desfavorable para el partido unionista de esta provincia; pues podría significar que han sido desairadas las gestiones que recientemente ha entablado en Madrid uno de sus más activos é influyentes caudillos. A ser cierta esta derrota del partido que viene siendo omnipotente en la política de esta localidad, sería forzoso reconocer que corre algún peligro el bagel que con tanta habilidad y fortuna ha cruzado todos los mares, luchando sus triunfantes velas con todos los vientos de la política.

Lo que fuere sonará.

Otra vez los malhechores hicieron el sábado de las suyas en la carretera del Llano de Llobregat, cerca de San Feliu.

Apostados en dicho punto algunos ladrones fueron robando á los infelices carreteros que se dirigían á Barcelona para abastecer los mercados.

Cuentan los robados que fueron muy maltratados por aquellos bandidos, y que á una pobre mujer la obligaron á desnudarse á fin de adquirir la certeza de que no llevaba más dinero.

Increíble parece que tales excesos se cometan casi á las puertas de Barcelona.

Desde hace unos días se venden en el restaurant Peters del boulevard de Capuchinos de París, ostras que llegan de los Estados Unidos y que llevan pintados anuncios en el interior de sus conchas. El señor Pearson, de Baltimore, ha hallado el medio de abrirlas sin que mueran durante un espacio de tiempo suficiente para pintar estos anuncios, que solo constan de cinco ó seis palabras. Hasta ahora es el *Non plus ultra* del reclamo.

El ilustrado obispo de Oviedo, don Benito Sanz y Forés, de vuelta de su peregrinación á Roma, ha querido visitar su ciudad natal, y el lunes, en el último tren del tram-via llegó á Gandía, donde habían salido á esperarle á la estación las autoridades civiles y militares, el clero, muchas personas distinguidas y un concurso inmenso, que prorumpió en vitores y exclamaciones, cuando á los acordes de la marcha real descendió del carruaje el prelado.

Un torero de invierno, queriendo embaucar á un empresario para que le contratase, le hacía una reseña de la última corrida que había lidiado.

Para comprobar sus palabras, llevaba consigo á su compadre, al cual preguntaba á cada momento:

—«¿Verdá, compare?»

Y el compare contestaba:

—«¿Verdá!»

El torero se fué creciendo, y en el calor de la improvisación, decía que un señor desde un palco le había echado á la plaza 40.000 duros en billetes, y una señora principal á su hija.

A lo que el testigo, ya muy cargado, afirmó:

—Mira usted, señor empresario, y hasta un guardia civil que estaba en la contra-

barrera no teniendo ya nada que tirar á este hombre, le tiró un tiro.

Dicen de Vinaroz que adelantan las obras del nuevo hospital.

En otro género de mejoras hay esperanza de que pronto se realice una importante obra, pues estos días se halla en Vinaroz un comisionado venido de Tortosa, con el objeto de estudiar un tram-via que desde Benicarló enlazará con Vinaroz. Parece que el comercio se muestra propicio á apoyar la construcción de este camino.

Por su parte, la diputación provincial de Castellón se espera que dé muy pronto la orden para que comiencen los trabajos de la carretera de esta villa al pueblo de Cáliz, con lo cual se facilitaría mucho la salida de frutos de aquella zona, animándose nuestro comercio.

Al mismo tiempo contribuyen mucho al bienestar de estos habitantes los buenos precios que está tomando el vino, que es aquí una cosecha importante. Tanto en Benicarló como en esta, se han presentado comisionados y se han hecho pedidos, pagándose actualmente á diez reales el decálitro, y aun á este precio se retraen de vender algunos cosecheros, que esperan suba más el precio de aquel caldo.

En el casino se están llevando á cabo grandes mejoras, debidas á los señores Ibarra, Viscarro y Nebot que forman parte de su junta directiva.

Las noticias que recibimos de los pueblos del Maestrazgo son poco satisfactorias. La cosecha de patatas, que constituye en aquellas montañas el principal recurso de la población, ha sido escasa, de manera que todas las clases padecerán por esta merma de producción. En aquella comarca, antes miserable, y que debe un relativo bienestar al nutritivo tubérculo, no solo sirve este de base y aun casi exclusiva alimentación de los pobres, sino que con ellos mantienen en ella el ganado de cerda, que es allí numeroso. Faltando ó excesiando la patata, á más de la estrechez que soportará la clase jornalera, se verán las familias más acomodadas en la imposibilidad de mantener sus reses, y el temor de que así ha de suceder, hace ya que muchos estén deshaciéndose de sus animales de recría.

Dice el «Diario de Avisos de Zaragoza»:

Tres confinados del presidio de esta capital que eran conducidos al de Valencia, á donde habían sido destinados, fugáronse días atrás de la cárcel de Barracas, pueblo de la provincia de Castellón de la Plana, situado en la carretera de Teruel á Valencia y en el límite común de ambas provincias.

La fama póstuma de Castillo el astrónomo no decae por ahora. Casi todos los periódicos de España dan cabida á los pronósticos que aquel para el mes corriente dejara escritos.

Hé aquí un astrónomo popular cuya ciencia no hubiera nadie envidiado, pero cuyo renombre apeteerían muchos sábios que como buenos soldados de la ciencia de Copérnico pasan gran parte de su vida al pié del telescopio.

La opinión no siempre es justa.

La junta de gobierno de la Liga de contribuyentes de Cádiz ha dirigido una circular á todos los presidentes de las demás Ligas establecidas en España, con el objeto de que citen inmediatamente á sesión extraordinaria á las juntas directivas de dichas Ligas para que escogiten los medios de que se reúna pronto la asamblea general de contribuyentes.

En la mañana del jueves pasado fué encontrado en el sitio llamado *El Alivio*, término de Villajoyosa, dentro del mar, aunque próximo á tierra, el cadáver

del alférez de la García Rodríguez, aquel distrito, oña lesión en la c... nes y cardenal... al parecer por... y por el roce co... ahora no se ha... de dicha muerte... cida.

Dice la «Gaceta»:

«Se nos ha d... la autenticidad... los enfermos de... por difunto, y s... ir á ser conduci... añade que el in... surrección está... del susto, á que... muy aliviado de... Repotimos qu... cho que en caso... ría una vez má... una buena com... nes.»

El jueves de...

canto á Valenci... gracias persona...

Parece que...

vuelve á produ... con motivo de... número de ella...

Segun comu...

ministerio de F... 4.121 los expos... concurrido á la...

En Francia...

la, cuyo contac... más agresores.

Nada méno...

un colega son... abiertas al públi... se recibe dinero... doscientos y ha... ciento al año.

La Política...

dice: «No contentos... tan la credulida... posición al 30 p... han comenzado... vincias con obje... tes.»

¡Alerta, hom...

el ejemplo de lo... en Madrid sus... mientos es exp...

Con el título...

ha abierto al pu... decona un café... que distingue... mientos en las... nos asegura, el... sirven son inm...

Los jóvenes...

Progreso, pién... alto de la casa... café, un magni... el temor de que... ción prohiba la... los que asisten...

En Gracia...

un joven de ofi... con una herran...

El ayuntam...

nombrado hijo... senador por la... José María Br...

Nos dice nu...

ya principia á p... dad de París d... transporte que e... sal de 1878. Es... que en 1867 fue... personas en ór... nas, 1.486000 e... ou los vaporci... camino de hier...

del alfez de la guardia civil, don Victor Garcia Rodriguez, gefe de la linea de aquel distrito, observándosele una pequeña lesion en la cabeza y varias excoriaciones y cardenales en la frente, producidos al parecer por golpe contundente aquella y por el roce con las piedras estas. Hasta ahora no se ha podido averiguar la causa de dicha muerte ni cómo ha sido producida.

Dice la «Gaceta de Barcelona.»

«Se nos ha dicho, y no respondemos de la autenticidad de la noticia, que uno de los enfermos del hospital militar fué dado por difunto, y se levantó sin embargo al ir á ser conducido á la última morada. Se añade que el individuo que presencié la resurreccion está enfermo á consecuencia del susto, á que el resucitado se encuentra muy aliviado de la dolencia que padecía.

Repolimos que no respondemos de lo dicho que en caso de resultar cierto probaria una vez más la necesidad urgente de una buena comprobacion de las defunciones.»

El jueves descarriló el tren de Alicante á Valencia, sin que ocurrieran desgracias personales.

Parece que la cuestion de calderilla vuelve á producir agitacion en Mallorca, con motivo de haberse introducido gran número de ella falsa.

Segun comunicacion recibida en el ministerio de Fomento, en definitiva son 4.121 los expositores españoles que han concurrido á la exposicion de Filadelfia.

En Francia se ha inventado una pila, cuyo contacto puede derribar á uno ó más agresores.

Nada ménos que «once» segun dice un colega son las casas que hoy existen abiertas al público en Madrid, y en las que se recibe dinero pagando el interés de un doscientos y hasta trescientos sesenta por ciento al año.

La Política ocupándose de este asunto dice:

«No contentos los que en Madrid explotan la credulidad pública con cajas de imposicion al 30 por 100 al mes, parece que han comenzado á enviar delegados á provincias con objeto de establecer sucursales.»

¡Alerta, honrados provincianos! Seguir el ejemplo de los incautos que han llevado en Madrid sus ahorros á tales establecimientos es exponer á perderlos en un día.

Con el titulo de «Uldeconense» se ha abierto al público en el pueblo de Uldecona un café, montado con todo el lujo que distingue á esta clase de establecimientos en las grandes capitales. Segun se nos asegura, el café y licores que en él se sirven son inmejorables.

Los jóvenes de la sociedad titulada El Progreso, piensan establecer en el piso alto de la casa en que se halla situado el café, un magnifico salon de baile, no sin el temor de que el cura de aquella poblacion prohiba la entrada en el templo de los que asisten á los bailes.

En Gracia se suicidó dias pasados un joven de oficio zapatero, degollándose con una herramienta de su oficio.

El ayuntamiento de Montblanch ha nombrado hijo adoptivo de dicha villa, al senador por la provincia de Tarragona don José Maria Bremon.

Nos dice nuestro corresponsal que ya principia á preocuparse la municipalidad de Paris de los colosales medios de transporte que exigirá la exposicion universal de 1878. Esto se comprende sabiendo que en 1867 fueron á la exposicion: 7.169605 personas en ómnibus, 2.328000 en tartanas, 1.486000 en coches de alquiler, 2.787620 en los vaporitos del Sena, 1.472970 en camino de hierro, y 14.384805 á pié.

RECUERDOS HISTÓRICOS.

EFE MERIDES DE CASTELLON.

MES DE NOVIEMBRE.

Día 9.

Año 1818.—Llega el padre Cirilo, general de la orden de S. Francisco, para asistir al capitulo provincial, que se habia de celebrar el día 14 y siguientes en el convento de esta villa, en el cual no encontró quien lo recibiera, pues los frailes andaban muy descuidados, creyendo que seria más tarde su llegada. Al siguiente día hizo su entrada solemne en el convento desde la plazoleta que está delante del mismo, asistiendo á dicho acto el ayuntamiento, cuatro frailes de cada comunidad y los seculares de la Santa Inquisicion. El día 18 partió para Villareal á presidir el capitulo que se iba á celebrar en el convento de S. Pascual.

J. A. B.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 8 noviembre 1876.

Servicio para el 9.

Parada y principal, Córdoba; gefe de día, el comandante de la caja de quintos don José Benitez Parejas; hospital y provisiones, tercer capitán del regimiento de Córdoba; médico para el reconocimiento de las mismas, el del propio cuerpo.—El capitán teniente encargado del servicio de la plaza, Centeno.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La Dedicacion de la Iglesia del Salvador en Roma.

SANTO DE MAÑANA.—S. Andrés Avelino, cf.

Funciones religiosas.

En la parroquia mayor, primer día del jubileo y cuarenta horas por las almas del purgatorio. Por la mañana á las ocho se expone á S. D. M. y se dirá la misa de descubrir: durante la misma tocará el órgano y se cantarán letrillas. A las nueve misa conventual, cantándose por la capilla la gran misa sobre temas del *Pange lingua* del maestro Nebra, siendo el orador el Dr. D. Domingo Bayer. A la una rosario. Por la tarde visperas y completas. A las cinco sermón que dirá el orador D. Juan Bautista Martorell, terminando á las seis con solemne reserva.

NUEVO REMATE.

Para el día 17 del corriente y once horas de su mañana, se venderán en pública subasta en el despacho del notario de Onda D. Joaquin Maria Moros, las fincas siguientes:

Una casa situada en el poblado de Onda, calle del Salvador, núm. 43, lindante por la derecha con la de José Ramos, y por detrás con la de Rosa Meneu.

Una casa-bodega, almacén situada en el mismo poblado y calle que la anterior, señalada con el núm. 45, lindante por la izquierda con la de José Palacios, y por detrás con la de Rosa Meneu.

Una hanegada ó lo que haya de tierra huerta en Onda, partida Colador, lindante con la de Antonio Gaya, José Bonifaci, carretera de Villareal y Antonio Sancho.

Y media hanegada de tierra huerta en el término de Onda, partida de Sonella, lindante con José Dura, Maria Traver, y viuda de Salvador Aguilera.

El precio, titulos de propiedad y demás condiciones, enterará el expresado notario señor Moros.

CORREO DE MADRID.

7 de noviembre.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto mandando proceder á la reconstitucion de los registros civiles en las provincias de Alava, Vizcaya y Navarra.

Ministerio de Hacienda.—Real decreto

autorizando al ministerio de Hacienda para que presente á las córtes un proyecto de ley sobre adquisicion y reforma de edificios para las oficinas públicas y otros servicios de Estado.

Proyecto de ley á que se refiere el decreto precedente.

Real orden aprobando la circulacion de 2.467 monedas de oro de 25 pesetas con el busto de S. M. el rey Alfonso XII.

Ministerio de la Guerra.—Real decreto resolviendo que sea dado de baja en el ejército el brigadier D. Francisco La-guardia.

Tambien publica el diario oficial, precedido de un largo preámbulo, un real decreto autorizando al gobierno para presentar á las córtes un proyecto de ley sobre garantías constitucionales.

—Las tendencias de los constitucionales disidentes amigos del Sr. Alonso Martinez para fusionarse en el partido constitucional se acentúan en estos momentos por la confianza que tienen en que las promesas del Sr. Sagasta de reformar la constitucion solo responden al deseo de que no aparezca el partido constitucional puro en contradiccion con anteriores declaraciones.

Estas tendencias indican la imposibilidad de formar el centro parlamentario y de que se entiendan los amigos del señor Alonso Martinez con los del marqués de la Vega de Armijo.

—Sabemos que un señor diputado hará una pregunta al ministro de Hacienda referente á la notable despreciacion que van sufriendo los fondos públicos, cuyo asunto preocupa hoy á la generalidad del país.

—Los representantes de una casa de imposicion establecida en la calle del Meson de Paredes, han suspendido sus operaciones del crédito.

—Una amenaza y un halago:

«El que las córtes discutan y voten en la actual legislatura una ley de imprenta, depende, más que del gobierno, de las oposiciones. Si éstos se empeñan en entretener el tiempo con preguntas é interpelaciones para hacer las sesiones dramáticas, pero infructíferas, no habrá, por ahora, ni esta ley ni algunas otras.

Si, por el contrario, prefieren contribuir á que mejoren las condiciones de la prensa periódica, no encontrarán de seguro obstáculo alguno ni en el gobierno ni en la mayoría.»

—Un periódico de Londres asegura que se han construido en Inglaterra varias máquinas infernales de guerra, que han sido embarcadas con destino á Constantinopla.

—Anoche se calificaba de poco hábil el discurso del Sr. Cánovas contestando á la interpelacion del Sr. Leon y Castillo en la sesion de ayer.

—El Sr. Castelar no pronunciará probablemente en la actual legislatura más que dos discursos, uno sobre las leyes provincial y municipal, y otro sobre la politica del gobierno durante el interregno parlamentario.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 7 de noviembre de 1876.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Convencido sin duda el Sr. Alonso Martinez de la imposibilidad de constituir con el corto número de diputados y senadores que tiene á su lado el proyectado centro parlamentario en la reunion de anoche en su casa, á la cual no asistieron más que diez ó doce personas, se expresó claramente en el sentido de unirse al partido constitucional.

En rigor esta union no encuentra otros inconvenientes que los de amor propio

que puedan existir entre las personas unidas, hasta hace poco tiempo por comunidad de ideas políticas.

El Sr. Alonso Martinez sabe como cuantos en Madrid se ocupan de politica que los constitucionales, á pesar de sus promesas de reformar la constitucion vigente, no lo harian si, vinieran al poder, y por tanto ni hay ningun inconveniente de doctrina en unirse á ellos.

El gobierno por su parte prefiere ver á los disidentes del Sr. Alonso Martinez al lado de los constitucionales á verlos formando disidencia y núcleo para los que se separen de la mayoría.

A fin de explicar los motivos que tienen los amigos del Sr. Alonso Martinez para no asistir á la reunion de los disidentes convocada para esta noche por el señor Santa Cruz, convinieron tambien anoche en que vayan á dicha reunion los señores Alonso Martinez, Groizard y Gamazo.

Se quiere sin duda atraer tambien el grupo del Sr. Santa Cruz hacia el partido constitucional, pero es dudoso que esto ocurra, y en mi entender, la fraccion disidente está llamada á desaparecer, yéndose el grupo del Sr. Alonso Martinez con los constitucionales y el del Sr. Santa Cruz con la mayoría.

Esto suceso hará fracasar por completo los planes del señor marqués de la Vega de Armijo, de organizar un centro parlamentario, pero siempre quedará una fraccion de diez ó doce diputados dispuesta á votar contra el gobierno en algunas cuestiones aunque en la mayoría de ellas le apoye.

Esta tarde ha continuado en el congreso el debate sobre el proyecto de ley de reforma de las leyes provincial y municipal, defendiendo dicho proyecto los señores Polo y ministro de la Gobernacion.

En el senado se ha elegido la comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto de ley aprobando la conducta de los gobiernos que se han sucedido en el poder desde el 3 de enero de 1874 hasta hoy. Dicha comision la forman los Sres. Bravo, Lopez Borreguero, conde de Bernar, marqués de Alhama, marqués de Torneros, D. Pedro Antonio Alarcon y conde de Casa Valencia.

A mediados de la semana próxima pasará dicho proyecto de ley al congreso y entonces será el gran debate político sobre la conducta del gobierno durante el interregno parlamentario.

Hoy se ha dicho que habian sido puestos en libertad todos los militares presos á consecuencia de la fracasada conspiracion republicana, pero no es cierto.

El arzobispo de Granada habrá desembarcado hoy en Barcelona.

ULTIMA HORA.

Servicio particular del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid, 8, 5-20 tarde.

(Agencia Fabra.)

En el congreso discútese la ley sobre eleccion de senadores.

El demócrata Tilden ha sido elegido presidente de la república de los Estados- Unidos, el cual representa la politica de aventuras.

Inglaterra ha presentado su programa á la conferencia.

FONDOS PÚBLICOS.

Renta del 3 por 100.	12,22
Exterior.	13,30
Bonos del Tesoro.	57,75
Subs. de ferro-carriles.	20,90
Cambios sobre Londres.	48,00
Id. sobre Paris.	5,00

Imprenta del DIARIO DE CASTELLON.

el Sr. Leon y Castillo anunció una interpelación sobre la dictadura y sobre la violación innecesaria de la constitución elaborada por el gobierno.

Mañana se reúnen los amigos del Sr. Santa Cruz, quien continúa en sus propósitos de desorientar á los disidentes que siguen al señor Alonso Martínez. Están invitados todos los diputados y senadores que, procedentes del partido constitucional, han apoyado al gobierno durante la anterior legislatura y contribuido á formar la constitución de 1876. Esta noche se reúnen los parciales del Sr. Alonso Martínez para discutir si deben ó no responder satisfactoriamente á la invitación del Sr. Santa Cruz. Algunos opinan porque se le dirija una epístola, en la cual se niegue autoridad á aquel senador para convocar á los disidentes sin conocimiento de la junta directiva.

El presidente del Consejo de ministros ha empezado por manifestar que acababa de leer en el senado un proyecto de ley levantando la suspensión de garantías, y que por esta razón no podía el gobierno contestar á la interpelación hasta tanto que fuera discutido en el senado el indicado proyecto. Parecía natural que el señor Cánovas, comprendiendo lo escabroso de la cuestión, no pretendiera dar más explicaciones, que necesariamente habían de provocar un debate largo; pero no lo ha hecho así, y con una gran inesperienza, propia del Sr. Romero Robledo, ha entrado en el fondo del asunto, declarando que no es exacto que prometiera la publicación del decreto suspendiendo las garantías constitucionales, extendiéndose en otros argumentos para justificar la dictadura que ejerce el gobierno.

El Sr. Leon y Castillo se aprovechó del tropiezo del Sr. Cánovas, y pretestando que él no había provocado el debate, ha pronunciado un largo y violento discurso, en el que ha tratado la dictadura bajo distintos puntos de vista.

El día 18 se celebró en Constantinopla con desusada animación la gran fiesta musulmana del Bairam; reúne esta festividad el doble atractivo de ser el día de los regalos y felicitaciones, viéndose con este motivo las calles de la hermosa Stambaul frecuentadas por numerosos mensajeros que llevan los presentes en bonitas cajas y jaulas, que encierran los pájaros á que tan aficionados se muestran los turcos. El sultán visitó la mezquita de los seis minaretes de Achmed, acompañado del mismo cortejo que le siguió en la famosa ceremonia de la investidura. Dos días antes del Bairam tiene lugar la fiesta del *Cadir Giredyessi*, en cuya noche ofrece la Valide al sultán una nueva esposa, habiendo correspondido este año tan señalado favor á una encantadora circasiana de cierta ilustración.

Crónica local y general.

La «Gaceta» de ayer publica un decreto dando de baja en el ejército al brigadier La Guardia, por haberse ausentado de Madrid.

En el mes de junio de 1877, se celebrará en Inglaterra con grandes fiestas el 400 aniversario de la introducción de la imprenta en el Reino Unido. Ya se ha constituido la comisión encargada de tomar las primeras disposiciones para la organización de esta festividad que promete ser muy lucida.

La feria puede darse por terminada, pues ya son pocos los feriantes que no han abandonado nuestra población.

No era un mito el Sr. Nacher, como maliciosamente había creído el público castellanense. El tenor de nuestra compañía de zarzuela, es realmente de carne y hueso y anteanoche pudimos cerciorarnos de esta verdad, viéndole aparecer en el palco escénico en *Los comediantes de Antaño*.

Esta zarzuela puesta en escena por primera vez en nuestro teatro, pertenece al mismo género que los *Diamantes de la Corona*, *Jugar con fuego* y *Catalina*, y como aquellas contiene excelentes piezas musicales, que indudablemente habrán conquistado justa fama á sus autores en otros teatros y que en este sólo pudieron ofrecernos un débil reflejo de su valor intrínseco. Excepción hecha de la señora Llorens, que cantó con pasión y gusto su difícil papel de aldeana, y de algunas segundas partes que también se esforzaron por agradar al público, los restantes, recitaron su papel como aquel que trata de salir pronto del paso, figurando entre estos, y en primera línea, el Sr. Nacher, que ni declamó, ni cantó, ni estuvo en su centro dos minutos.

Bien comprendemos que la emoción de verse por primera vez ante un público y no saber muy bien su papel, son circunstancias poco favorables para que el Sr. Nacher, pudiera lucir sus dotes lírico-dramáticas, pero de todos modos y aun prescindiendo de estas causas que el indulgente público castellanense dispensa siempre, el Sr. Nacher, no llegará jamás á la altura de primer tenor si ha de cumplir con brillantez su difícil cometido.

Pudieran ser estas apreciaciones algunas tanto aventuradas, y esperamos que el señor Nacher nos desmienta en la primera ocasión.

En general el primero y segundo acto, salvo algunos incidentes, entretuvieron al público, pero en el último sea á instancias de algunas partes ó sea ya de propósito, nos parece que á la zarzuela se le dieron algunos cortes que hicieron que aquella decayera notablemente.

La entrada, un lleno casi completo.

Parece que se ha dispuesto por la comisión provincial, que se aumente un claro al que hoy existe en el puente de la carretera de Nules á Villavieja, con objeto de evitar las inundaciones que el desbordamiento del barranco de la Serroleta producen en Nules.

Ayer debió efectuarse la operación de comprobación de los medidores de las acequias de la Plana, y al efecto estaban citadas las personas facultativas que debían tomar parte en aquella operación; pero según hemos oído asegurar, anteaer se produjeron algunas dificultades por uno de los pueblos interesados, á causa de las cuales, se dió orden de suspender la operación mencionada, convocándose para hoy á aquellos, á fin de discutir el medio de que no se dilate la resolución de tan importante asunto.

Por la junta directiva de aguas de la Plana, ha sido admitida á D. José Big-né la dimisión del cargo de depositario de fondos generales de aguas, que tenía presentada desde 1873, y nombrado en su lugar, D. José Juan Muñoz, actual depositario de fondos del excelentísimo ayuntamiento de esta capital.

También parece que por la misma junta, se ha acordado que se suspendan por ahora, en atención á lo avanzado de la estación, los trabajos facultativos que se están llevando á efecto en la cuenca del Mijares, relativos á la formación de planos de los terrenos que riegan de este río.

El nuevo gobernador de esta provincia D. Francisco Villar, que según nuestras noticias está dotado de relevantes prendas personales, es de procedencia moderada. Esta circunstancia la interpretan algunos en un sentido desfavorable para el partido unionista de esta provincia; pues podría significar que han sido desairadas las gestiones que recientemente ha entablado en Madrid uno de sus más activos é influyentes caudillos. A ser cierta esta derrota del partido que viene siendo omnipotente en la política de esta localidad, sería forzoso reconocer que corre algún peligro el bagel que con tanta habilidad y fortuna ha cruzado todos los mares, luchando sus triunfantes velas con todos los vientos de la política.

Lo que fuere sonará.

Otra vez los malhechores hicieron el sábado de las suyas en la carretera del Llano de Llobregat, cerca de San Feliu.

Apostados en dicho punto algunos ladrones fueron robando á los infelices carreteros que se dirigían á Barcelona para abastecer los mercados.

Cuentan los robados que fueron muy maltratados por aquellos bandidos, y que á una pobre mujer la obligaron á desnudarse á fin de adquirir la certeza de que no llevaba más dinero.

Increíble parece que tales excesos se cometan casi á las puertas de Barcelona.

Desde hace unos días se venden en el restaurant Peters del boulevard de Capuchinos de París, ostras que llegan de los Estados Unidos y que llevan pintados anuncios en el interior de sus conchas. El señor Pearson, de Baltimore, ha hallado el medio de abrirlas sin que mueran durante un espacio de tiempo suficiente para pintar estos anuncios, que solo constan de cinco ó seis palabras. Hasta ahora es el *Non plus ultra* del reclamo.

El ilustrado obispo de Oviedo, don Benito Sanz y Forés, de vuelta de su peregrinación á Roma, ha querido visitar su ciudad natal, y el lunes, en el último tren del tram-via llegó á Gandía, donde habían salido á esperarle á la estación las autoridades civiles y militares, el clero, muchas personas distinguidas y un concurso inmenso, que prorumpió en vitores y exclamaciones, cuando á los acordes de la marcha real descendió del carruaje el prelado.

Un torero de invierno, queriendo embaucar á un empresario para que le contratase, le hacia una resofía de la última corrida que había lidiado.

Para comprobar sus palabras, llevaba consigo á su compadre, al cual preguntaba á cada momento:

—«Verdád, compare?»

Y el compare contestaba:

—«Vordú!»

El torero se fué creciendo, y en el calor de la improvisación, decía que un señor desde un palco le había echado á la plaza 40.000 duros en billetes, y una señora principal á su hija.

Á lo que el testigo, ya muy cargado, afirmó:

—Mire usted, señor empresario, y hasta un guardia civil que estaba en la contra-

barrera no teniendo ya nada que tirar á este hombre, le tiró un tiro.

Dicen de Vinaroz que adelantan las obras del nuevo hospital.

En otro género de mejoras hay esperanza de que pronto se realice una importante obra, pues estos días se halla en Vinaroz un comisionado venido de Tortosa, con el objeto de estudiar un tram-via que desde Benicarló enlazará con Vinaroz. Parece que el comercio se muestra propicio á apoyar la construcción de este camino.

Por su parte, la diputación provincial de Castellon se espera que dé muy pronto la orden para que comiencen los trabajos de la carretera de esta villa al pueblo de Cúlig; con lo cual se facilitaría mucho la salida de frutos de aquella zona, animándose nuestro comercio.

Al mismo tiempo contribuyen mucho al bienestar de estos habitantes los buenos precios que está tomando el vino, que es aquí una cosecha importante. Tanto en Benicarló como en esta, se han presentado comisionados y se han hecho pedidos, pagándose actualmente á diez reales el decálitro, y aun á este precio se retraen de vender algunos cosecheros, que esperan suba más el precio de aquel caldo.

En el casino se están llevando á cabo grandes mejoras, debidas á los señores Ibarra, Viscarro y Nebot que forman parte de su junta directiva.

Las noticias que recibimos de los pueblos del Maestrazgo son poco satisfactorias. La cosecha de patatas, que constituye en aquellas montañas el principal recurso de la población, ha sido excasa, de manera que todas las clases padecerán por esta merma de producción. En aquella comarca, antes miserable, y que debe un relativo bienestar al nutritivo tubérculo, no solo sirve este de base y aun casi exclusiva alimentación de los pobres, sino que con ellos mantienen en ella el ganado de cerda, que es allí numeroso. Faltando ó excaesando la patata, á más de la estrechez que soportará la clase jornalera, se verán las familias más acomodadas en la imposibilidad de mantener sus reses, y el temor de que así ha de suceder, hace ya que muchos estén deshaciéndose de sus animales de recrea.

Dice el «Diario de Avisos de Zaragoza»:

Tres confinados del presidio de esta capital que eran conducidos al de Valencia, á donde habían sido destinados, fugáronse días atrás de la cárcel de Barracas, pueblo de la provincia de Castellon de la Plana, situado en la carretera de Teruel á Valencia y en el límite comun de ambas provincias.

La fama póstuma de Castillo el astrónomo no decae por ahora. Casi todos los periódicos de España dan cabida á los pronósticos que aquel para el mes corriente dejara escritos.

Hé aquí un astrónomo popular cuya ciencia no hubiera nadie envidiado, pero cuyo renombre apetececerían muchos sabios que como buenos soldados de la ciencia de Copérnico pasan gran parte de su vida al pié del telescopio.

La opinion no siempre es justa.

La junta de gobierno de la Liga de contribuyentes de Cádiz ha dirigido una circular á todos los presidentes de las demás Ligas establecidas en España, con el objeto de que citen inmediatamente á sesión extraordinaria á las juntas directivas de dichas Ligas para que escogiten los medios de que se reúna pronto la asamblea general de contribuyentes.

En la mañana del jueves pasado fué encontrado en el sitio llamado *El Alivio*, término de Villajoyosa, dentro del mar, aunque próximo á tierra, el cadáver

del alférez de la García Rodríguez, aquel distrito, ó ña lesión en la c... nes y cardenal... al parecer por g... y por el roce co... ahora no se ha... de dicha muerte... cida.

Dice la «Gaceta»:

«Se nos ha di... la autenticidad... los enfermos del... por difunto, y se... ir á ser conducido... añade que el ind... surrección está... del susto, á que... muy olvidado de... Repetimos qu... cho que en caso... ría una vez más... una buena comp... nes.»

El jueves de... cante á Valencia... gracias personal...

Parece que l... vuelve á produc... con motivo de... número de ella...

Segun comu... ministerio de F... 4.121 los expos... concurrido á la...

En Francia... la, cuyo contact... más agresores.

Nada ménos... un colega son l... abiertas al públic... se recibe dinero... doscientos y has... ciento al año.

La Política o... dice:

«No contentos... tan la credulida... posición al 30 p... han comenzado... vincias con obje... tes.»

¡Alerta, honra... el ejemplo de los... en Madrid sus... mientos es expon...

Con el título... ha abierto al pú... decona un café, que distingue á... mientos en las g... nos asegura, el... sirven son inme...

Los jóvenes d... Progreso, piens... alto de la casa e... café, un magnífic... el temor de que... cion prohiba la... los que asisten á...

En Gracia s... un jóven de ofic... con una herram...

El ayuntam... nombrado hijo a... senador por la p... José Maria Bre...

Nos dice nu... ya principia á p... dad de París de... trasporte que ex... sal de 1878. Est... que en 1867 fuer... personas en óm... nas, 1.486000 en... ou los vaporcito... camino de hierro...

del alférez de la guardia civil, don Victor Garcia Rodriguez, jefe de la línea de aquel distrito, observándose una pequeña lesión en la cabeza y varias excoriaciones y cardenales en la frente, producidos al parecer por golpe contundente aquella y por el roce con las piedras estas. Hasta ahora no se ha podido averiguar la causa de dicha muerte ni cómo ha sido producida.

Dice la «Gaceta de Barcelona.»

«Se nos ha dicho, y no respondemos de la autenticidad de la noticia, que uno de los enfermos del hospital militar fué dado por difunto, y se levantó sin embargo al ir á ser conducido á la última morada. Se añade que el individuo que presencié la resurrección está enfermo á consecuencia del susto, á que el resucitado se encuentra muy aliviado de la dolencia que padecía.

Repetimos que no respondemos de lo dicho que en caso de resultar cierto probaría una vez más la necesidad urgente de una buena comprobación de las defunciones.»

El jueves descarriló el tren de Alicante á Valencia, sin que ocurrieran desgracias personales.

Parece que la cuestion de calderilla vuelve á producir agitacion en Mallorca, con motivo de haberse introducido gran número de ella falsa.

Segun comunicacion recibida en el ministerio de Fomento, en definitiva son 4.121 los expositores españoles que han concurrido á la exposicion de Filadelfia.

En Francia se ha inventado una pila, cuyo contacto puede derribar á uno ó más agresores.

Nada ménos que «once» segun dice un colega son las casas que hoy existen abiertas al público en Madrid, y en las que se recibe dinero pagando el interés de un doscientos y hasta trescientos sesenta por ciento al año.

La Política ocupándose de este asunto dice:

«No contentos los que en Madrid explotan la credulidad pública con cajas de imposición al 30 por 100 al mes, parece que han comenzado á enviar delegados á provincias con objeto de establecer sucursales.»

¡Alerta, honrados provincianos! Seguir el ejemplo de los incautos que han llevado en Madrid sus ahorros á tales establecimientos es exponer á perderlos en un dia.

Con el titulo de «Ulldeconense» se ha abierto al público en el pueblo de Ulldecona un café, montado con todo el lujo que distingue á esta clase de establecimientos en las grandes capitales. Segun se nos asegura, el café y licores que en él se sirven son inmejorables.

Los jóvenes de la sociedad titulada El Progreso, piensan establecer en el piso alto de la casa en que se halla situado el café, un magnifico salon de baile, no sin el temor de que el cura de aquella poblacion prohiba la entrada en el templo de los que asisten á los bailes.

En Gracia se suicidó dias pasados un joven de oficio zapatero, degollándose con una herramienta de su oficio.

El ayuntamiento de Montblanch ha nombrado hijo adoptivo de dicha villa, al senador por la provincia de Tarragona don José Maria Bremon.

Nos dice nuestro corresponsal que ya principia á preocuparse la municipalidad de Paris de los colosales medios de transporte que exigirá la exposicion universal de 1878. Esto se comprende sabiendo que en 1867 fueron á la exposicion: 7.169.605 personas en ómnibus, 2.328.000 en tartanas, 1.486.000 en coches de alquiler, 2.787.620 en los vaporcitos del Sena, 1.472.970 en camino de hierro, y 14.384.805 á pié.

RECUERDOS HISTÓRICOS.

EFEMERIDES DE CASTELLON.

MES DE NOVIEMBRE.

Dia 9.

Año 1818.—Llega el padre Cirilo, general de la orden de S. Francisco, para asistir al capitulo provincial, que se habria de celebrar el dia 14 y siguientes en el convento de esta villa, en el cual no encontró quien lo recibiera, pues los frailes andaban muy descuidados, creyendo que seria más tarde su llegada. Al siguiente dia hizo su entrada solemne en el convento desde la plazuela que está delante del mismo, asistiendo á dicho acto el ayuntamiento, cuatro frailes de cada comunidad y los seculares de la Santa Inquisicion. El dia 18 partió para Villareal á presidir el capitulo que se iba á celebrar en el convento de S. Pascual.

J. A. B.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 8 noviembre 1876.

Servicio para el 9.

Parada y principal, Córdoba; jefe de dia, el comandante de la caja de quintos don José Benitez Parejas; hospital y provisiones, tercer capitán del regimiento de Córdoba; médico para el reconocimiento de las mismas, el del propio cuerpo.—El capitán teniente encargado del servicio de la plaza, Centeno.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La Dedicacion de la Iglesia del Salvador en Roma.

SANTO DE MAÑANA.—S. Andrés Avelino, cf.

Funciones religiosas.

En la parroquia mayor, primer dia del jubileo y cuarenta horas por las almas del purgatorio. Por la mañana á las ocho se expone á S. D. M. y se dirá la misa de descubrir: durante la misma tocará el órgano y se cantarán letrillas. A las nueve misa conventual, cantándose por la capilla la gran misa sobre temas del *Pange lingua* del maestro Nebra, siendo el orador el Dr. D. Domingo Bayer. A la una rosario. Por la tarde visperas y completas. A las cinco sermón que dirá el orador D. Juan Bautista Martorell, terminando á las seis con solemne reserva.

NUEVO REMATE.

Para el dia 17 del corriente y once horas de su mañana, se venderán en pública subasta en el despacho del notario de Onda D. Joaquín Maria Moros, las fincas siguientes:

Una casa situada en el poblado de Onda, calle del Salvador, núm. 43, lindante por la derecha con la de José Ramos, y por detrás con la de Rosa Meneu.

Una casa-bodega, almacén situada en el mismo poblado y calle que la anterior, señalada con el núm. 45, lindante por la derecha con la casa antes descrita, por la izquierda con la de José Palacios, y por detrás con la de Rosa Meneu.

Una hanegada ó lo que haya de tierra huerta en Onda, partida Colador, lindante con la de Antonio Gaya, José Bonifaci, carretera de Villareal y Antonio Sancho Y media hanegada de tierra huerta en el término de Onda, partida de Sonella, lindante con José Dura, Maria Traver, y viuda de Salvador Aguilera.

El precio, títulos de propiedad y demás condiciones, enterará el expresado notario señor Moros.

CORREO DE MADRID.

7 de noviembre.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto mandando proceder á la reconstitucion de los registros civiles en las provincias de Alava, Vizcaya y Navarra.

Ministerio de Hacienda.—Real decreto

autorizando al ministerio de Hacienda para que presente á las córtes un proyecto de ley sobre adquisicion y reforma de edificios para las oficinas públicas y otros servicios de Estado.

Proyecto de ley á que se refiere el decreto precedente.

Real orden aprobando la circulacion de 2.467 monedas de oro de 25 pesetas con el busto de S. M. el rey Alfonso XII.

Ministerio de la Guerra.—Real decreto resolviendo que sea dado de baja en el ejército el brigadier D. Francisco Laguardia.

Tambien publica el diario oficial, precedido de un largo preámbulo, un real decreto autorizando al gobierno para presentar á las córtes un proyecto de ley sobre garantías constitucionales.

—Las tendencias de los constitucionales disidentes amigos del Sr. Alonso Martinez para fusionarse en el partido constitucional se acentúan en estos momentos por la confianza que tienen en que las promesas del Sr. Sagasta de reformar la constitucion solo responden al deseo de que no aparezca el partido constitucional puro en contradiccion con anteriores declaraciones.

Estas tendencias indican la imposibilidad de formar el centro parlamentario y de que se entiendan los amigos del señor Alonso Martinez con los del marqués de la Vega de Armijo.

—Sabemos que un señor diputado hará una pregunta al ministro de Hacienda referente á la notable despreciacion que van sufriendo los fondos públicos, cuyo asunto preocupa hoy á la generalidad del país.

—Los representantes de una casa de imposicion establecida en la calle del Meson de Paredes, han suspendido sus operaciones del crédito.

—Una amenaza y un halago:

«El que las córtes discutan y voten en la actual legislatura una ley de imprenta, depende, más que del gobierno, de las oposiciones. Si éstos se empeñan en entretener el tiempo con preguntas é interpelaciones para hacer las sesiones dramáticas, pero infructíferas, no habrá, por ahora, ni esta ley ni algunas otras.

Si, por el contrario, prefieren contribuir á que mejoren las condiciones de la prensa periódica, no encontrarán de seguro obstáculo alguno ni en el gobierno ni en la mayoría.»

—Un periódico de Londres asegura que se han construido en Inglaterra varias máquinas infernales de guerra, que han sido embarcadas con destino á Constantinopla.

—Anoche se calificaba de poco hábil el discurso del Sr. Cánovas contestando á la interpelacion del Sr. Leon y Castillo en la sesion de ayer.

—El Sr. Castelar no pronunciará probablemente en la actual legislatura más que dos discursos, uno sobre las leyes provincial y municipal, y otro sobre la política del gobierno durante el interregno parlamentario.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 7 de noviembre de 1876.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Convencido sin duda el Sr. Alonso Martinez de la imposibilidad de constituir con el corto número de diputados y senadores que tiene á su lado el proyectado centro parlamentario en la reunion de anoche en su casa, á la cual no asistieron más que diez ó doce personas, se expresó claramente en el sentido de unirse al partido constitucional.

En rigor esta union no encuentra otros inconvenientes que los de amor propio

que puedan existir entre las personas unidas, hasta hace poco tiempo por comunidad de ideas políticas.

El Sr. Alonso Martinez sabe como cuantos en Madrid se ocupan de política que los constitucionales, á pesar de sus promesas de reformar la constitucion vigente, no lo harian si vinieran al poder, y por tanto ni hay ningun inconveniente de doctrina en unirse á ellos.

El gobierno por su parte prefriere ver á los disidentes del Sr. Alonso Martinez al lado de los constitucionales á verlos formando disidencia y núcleo para los que se separen de la mayoría.

A fin de explicar los motivos que tienen los amigos del Sr. Alonso Martinez para no asistir á la reunion de los disidentes convocada para esta noche por el señor Santa Cruz, convinieron tambien anoche en que vayan á dicha reunion los señores Alonso Martinez, Groizard y Gamazo.

Se quiere sin duda atraer tambien el grupo del Sr. Santa Cruz hácia el partido constitucional, pero es dudoso que esto ocurra, y en mi entender, la fraccion disidente está llamada á desaparecer, yéndose el grupo del Sr. Alonso Martinez con los constitucionales y el del Sr. Santa Cruz con la mayoría.

Este suceso hará fracasar por completo los planes del señor marqués de la Vega de Armijo, de organizar un centro parlamentario, pero siempre quedará una fraccion de diez ó doce diputados dispuesta á votar contra el gobierno en algunas cuestiones aunque en la mayoría de ellas le apoye.

Esta tarde ha continuado en el congreso el debate sobre el proyecto de ley de reforma de las leyes provincial y municipal, defendiendo dicho proyecto los señores Polo y ministro de la Gobernacion.

En el senado se ha elegido la comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto de ley aprobando la conducta de los gobiernos que se han sucedido en el poder desde el 3 de enero de 1874 hasta hoy. Dicha comision la forman los Sres. Bravo, Lopez Borreguero, conde de Bernar, marqués de Alhama, marqués de Torneros, D. Pedro Antonio Alarcon y conde de Casa Valencia.

A mediados de la semana próxima pasará dicho proyecto de ley al congreso y entonces será el gran debate político sobre la conducta del gobierno durante el interregno parlamentario.

Hoy se ha dicho que habian sido puestos en libertad todos los militares presos á consecuencia de la fracasada conspiracion republicana, pero no es cierto.

El arzobispo de Granada habrá desembarcado hoy en Barcelona.

ULTIMA HORA.

Servicio particular del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid, 8, 5-20 tarde.

(Agencia Fabra.)

En el congreso discútese la ley sobre eleccion de senadores.

El demócrata Tilden ha sido elegido presidente de la república de los Estados-Unidos, el cual representa la política de aventuras.

Inglaterra ha presentado su programa á la conferencia.

FONDOS PÚBLICOS.

Renta del 3 por 100.	12,22
Exterior.	13,30
Bonos del Tesoro.	57,75
Subs. de ferro-carriles.	20,90
Cámbios sobre Londres.	48,00
Id. sobre Paris.	5,00

Imprenta del DIARIO DE CASTELLON.

OBRAS COMPLETAS
DE
PAUL DE KOCK

A 4 REALES TOMO

en 8.º mayor prolongado de clara y compacta impresion,
Encuadernados en tela con planchas de oro 6'50.

Acaban de publicarse ELISA, adornada con una lámina, QUIEN NO LA CORRE DE JOVEN..., UNA NOCHE DE NOVIOS, UN JOVEN SIMPATICO, DOÑA MAGNIFICO en busca de su marido y MUJERES, VINO Y JUEGO.

VAN PUBLICADAS.

El Mandadero. 1 t.	Un recluta. 2 t.
Una muger de tres caras. . . 2 »	La lechera de Montfermeil. . 2 »
La Millonaria. 2 »	El amor que pasa y el amor que viene. (4.ª edicion). . . 1 »
Ni nunca ni siempre. 2 »	Isidorito. 2 »
El secreto de un conserge. . . 1 1	Paul de Kock, su vida y sus obras, (con su retrato). . . 1 »
Pablo y su perro. 2 »	Juan. 2 »
El profesor Fischeclaque. . . 1 »	Amores de dos hermanas. . . 2 »
Los Petardistas. 2 »	Una muger singular (2.ª ed.). . 2 »
El señor Avefria en busca de su muger. 1 »	El barbero de Paris. 2 »
Las Independientes. 1 »	La sociedad de la Trufa. (4.ª edicion). 2 »
El hombre de los tres calzones. 2 »	El hijo de mi muger. (3.ª ed.) . 1 »
Un libertino. 1 »	El Cornudo. (3.ª edicion). . . 2 »
Las muchachas de trastienda. . 2 »	Un hombre desgraciado. (3.ª edicion). 1 »
Mi vecino Raimundo. 2 »	Gustavo el calavera. (5.ª ed.). . 1 »
Los hijos de Maria.—Los maridos.—Edmundo y su prima. . 1 »	

A las que seguirán las demás de tan popular autor.
Véndense en las principales librerías. Los pedidos a SALVADOR MANERO, Ronda del Norte, 128, Barcelona.

IMPORTANTÍSIMO

PARA EL COMERCIO Y PARA LOS QUE SE DEDICAN A LA CARRERA COMERCIAL.

TRATADO DE CÁLCULO MERCANTIL

LIBRO ESCRITO POR
D. PEDRO DEL VALLE.

Puntos de venta: En Valencia, Sres. Manaut, hermanos, Calabazas, 12 y 14; librerías de Aguilar, Mar, 24, y Caballeros, 1.

Precio en Valencia, 40 rs.; 44 fuera.

A LOS CONTRIBUYENTES.

LA PROBIDAD.—Agencia general de Negocios, establecida en Madrid, calle de Carretas, núm. 6, pral., se encarga de servir á provincias los pedidos que se le dirijan de primeras décimas y residuos del empréstito nacional de 175 millones de pesetas, para pago del actual trimestre de contribucion, y á precios convencionales, bien sean cantidades de escasa ó de mucha importancia.

Tambien se encarga de remitir los pedidos que se le dirijan de valores publicos á los precios de cotizacion asi como de cange de facturas de dicho empréstito por titulos del mismo en esta Tesoreria Central.

Dirigirse al director de la Agencia general LA PROBIDAD, calle de Carretas, 6, pral., Madrid.

NODRIZA.

Una de 21 años, leche de ocho meses, desea criar en casa los padres de la criatura.

Darán razon calle S. Cristóbal, número 22.

VENTA.

De una máquina de elaborar chocolate, en buen estado de conservacion, de fuerza de 4 hombres movida á brazo. Se dará con la mayor equidad posible, y hasta se concederán plazos.

Los que deseen adquirirla, pueden dirigirse á D. Luis Casanova, veterinario de Alcalá de Chivert, donde se halla dicho artefacto, y para el ajuste á D. Miguel Adell, secretario de Villanueva de Alcolea.

ENFERMEDADES NERVIOSAS.

ELIXIR ANTINERVIOSO DE LARRA,

preparado por el Dr. D. José Estarriol.

Elixir recomendado por los periódicos de medicina, *La Independencia Médica y La Revista de Ciencias médicas.*

Centro de elaboracion y venta: Farmacia del Pino, calle Riera del Pino, núm. 11, Barcelona.

En Castellon: Botica de D. Manuel Ferrer, Medio, 66.

CONFITERÍA DE BLASCO,

CALLE DE ZAPATEROS, NUM. 18 D.º

Se venden los esquisitos

TURRONES

de **GANDIA, YEMA, ALMIBAR, ALICANTE,**

CANELA ó vulgarmente conocido por SAN DONIS.

Y demás clases ordinarias.

GOMM, DENTISTA.

Coloca desde un diente suelto hasta una dentadura completa engarzada en oro, plata ó cauchú, por todos los sistemas más adelantados. Sus trabajos son de duracion, perfectos y económicos, y sirven para la masticacion y pronunciacion como si fueran naturales. Estraccion de raices y curacion de todas las enfermedades de la boca por crónicas y rebeldes que sean. Orificacion de las muelas y dientes cariados y limpieza de la dentadura; todo con prontitud y seguridad, y á precios reducidos. Posee específicos de toda clase.

Calle del Medio, núm. 85, primer piso, junto á las Cuatro-esquinas.

PRÁCTICA DE COMERCIO.

APUNTES MERCANTILES

POR

J. MARTINEZ YMBERT.

Contiene un resumen de las principales instrucciones del código español, modelos de varios documentos de comercio, tablas de reduccion, equivalencias varias, extracto de aritmética mercantil, una idea general de contabilidad por partida doble, etc., etc.

Precio: 6 rs.

Se vende en las principales librerías de Valencia, y en la imprenta de D. José M.ª Blesa, sucesor de D. Salvador Martínez, calle Baja, número 24, y en Castellon, en la de este periódico.

NOTA.—Los pedidos al autor, dirigidos á la calle del Lobo, número 4, Valencia.

ALMACEN DE MADERAS

de Terencio Vendrell,

PLAZA DE CLAVELLÍ, FRENTE AL MURO,

Se ha recibido en dicho establecimiento, nuevo surtido de madera de Flandes, Nortc-América y de Hoya, á precios muy convenientes. En el mismo local se expenden tabladoras de rica madera para uso de los labradores, á los precios de 22, 24 y 26 reales una.

AÑO

Despac

MADRID, 8.º
cuando la disc
El diputado se
enmienda pri
á los individu
cribir. La h
Inclan, levant
Treinta y se
provincia.

Para el sáb
lacion en el c
cion republica

Los diputad
za, Garmundi
do la diputaci

La junta
históricos ha
tido una circu
dice, declarac
rias á la adm

MADRID, 8.º
tido el Sr. Lin
el senado, cali
ha dirigido al
su marcha pol

Es objeto de
titud del Sr. Al
tucionales esp
cion que capi
dia más sus fu

PARIS, 7.º—
los cardenales
Papa no ha m
relativamente
tonelli.

PARIS, 7.º—
iguales derech
cámara de dipu
presupuestos, h
de hacienda de
de ciertos crédi
mara de diputa
signado para l
Ruan.

La cámara
reduccion de lo
rocos de la escu

Parece cierto
embajadores s
noplá.

Los turcos ha

PARIS, 8.º—
que de Decazes
niego que contin
apoyo de su peti
amnistia en fa
listas,

AN

Tras una
despues de ha
maturamente
muerte, ha f
Antonelli. mi
plomático de
la desaparicio